

# L'UNION MÉDICALE

## DU CANADA

---

Revue Médico-chirurgicale paraissant tous les mois.

---

RÉDACTEUR : LE DR. GEORGE GRENIER.

---

Vol. IV.

NOVEMBRE 1875.

No. 11.

---

### TRAVAUX ORIGINAUX.

---

#### DE L'EMPLOI DE LA PROPYLAMINE DANS LE RHUMATISME ARTICULAIRE AIGU ;

Par J. W. MOUNT, M. D.

(Lu devant la Société Médicale.)

---

M. le Président et Messieurs,

Depuis longtemps, j'avais promis à la Société Médicale une communication sur un agent thérapeutique encore nouveau pour nous, mais qui fait grand bruit à présent dans le monde médical par ses propriétés curatives dans le rhumatisme articulaire aigu, et je pourrais ajouter dans un grand nombre d'autres maladies inflammatoires ; je veux parler de la propylamine. L'emploi de ce remède dans le rhumatisme articulaire a créé par ses succès en France un véritable enthousiasme. Le désir que j'avais de recueillir un plus grand nombre de cas pour vous les présenter en faveur de ce traitement et, je vous l'avouerai, le peu d'encouragement que reçoit la Société Médicale depuis quelque temps de la plupart de ses membres, qui se distinguent généralement par leur absence à ses assemblées, sont les causes qui m'ont fait remettre à ce jour ce travail.

J'emploie la propylamine depuis au delà de dix-huit mois et je n'ai qu'à me louer de ses heureux effets, je pourrais même dire que je partage l'enthousiasme que ce remède a créé en France. Permettez-moi de vous en faire l'historique, de vous rapporter les cas cités par quelques médecins d'Europe et ceux où j'ai eu l'occasion d'employer moi-même cet agent thérapeutique.

Le traitement du rhumatisme articulaire aigu par la propylamine était presque inconnu en France en 1873, au moins était-il complètement inusité. Il avait été d'abord préconisé par le professeur